



Siège Social :
Centre d'Activités d'Arromanches
27/31 Avenue du Port au Fouarre
94100 SAINT-MAUR-DES-FOSSÉS
saintmaur.philatelie@gmail.com
<http://www.apsm-saintmaur.fr>

Identifiant Siren 799 402 714

ASSOCIATION LOI 1901 SUBVENTIONNÉE PAR LA VILLE DE SAINT-MAUR-DES-FOSSÉS

RÉUNION DU CONSEIL du 10 décembre 2025

Présents :

MM. BARGAS
BERCY
GOTTARDO
LACAZE
OLIVER
ROGER
ROUSSEAU
SAINTIER

Excusé :

M. LANEN

ORDRE DU JOUR

1. Approbation du compte-rendu de la réunion du conseil du 23 mai 2025,
2. État des adhésions, démissions et décès depuis la dernière réunion,
3. Liste des adhérents à jour de leur cotisation pour 2025,
4. Bilan du centenaire de l'A.P.S.M. :
5. Questions diverses,

COMPTE-RENDU SUIVANT ORDRE DU JOUR

Le Président Thierry Rousseau déclare la séance ouverte à 14h30.

1 Approbation du CR de la réunion du Conseil du 23 mai 2025

Le compte-rendu de la réunion du Conseil du 23 mai 2025 est approuvé sans réserve et à l'unanimité.

2 État des adhésions, démissions et décès depuis la dernière réunion

Décès : Jean-Luc Dechaud,
Démission : Michel Feret,
Adhésions : Hervé Lattaque et Romain Degert.

3 Liste des adhérents à jour de leur cotisation pour 2025

L'A.P.S.M. compte à ce jour 39 sociétaires.

Bilan du centenaire de l'A.P.S.M.

La célébration du centenaire de l'Association Philatélique de Saint-Maur-des-Fossés s'est déroulée le **3 décembre 2025**, de **16h30 à 19h00**, à la **Maison des Seniors de Saint-Maur-des-Fossés**.

Plus de **70 personnes** étaient présentes.

Les expositions d'art et d'histoire en philatélie, ainsi que les présentations de cartes postales anciennes de Saint-Maur, ont suscité un vif intérêt auprès des visiteurs.

Après le discours du président de l'A.P.S.M., puis celui de **Monsieur Pierre Gillon**, président de la Société d'Histoire et d'Archéologie « *Le Vieux Saint-Maur* », **Monsieur le député Sylvain Berrios** a son tour pris la parole pour saluer et célébrer cet événement marquant.

À cette occasion, **trois souvenirs créés spécialement pour l'événement ont été offerts à l'ensemble des participants : deux cartes postales et un timbre-poste**, permettant à chacun de conserver une trace tangible de ce moment.

Un **pot amical** est venu clore cette belle manifestation, placée sous le signe de la convivialité, du partage et de la mémoire.

Discours du Président Thierry Rousseau lors de la célébration du centenaire

Monsieur le Député,
Monsieur le Maire,
Monsieur le Président de la Société d'Histoire et d'Archéologie « *Le Vieux Saint-Maur* »,
Mesdames, Messieurs, chers amis philatélistes, chers amis tout court,

C'est avec une émotion particulière que je vous souhaite la bienvenue à cette cérémonie du centenaire de l'Association Philatélique de Saint-Maur-des-Fossés.

Nous sommes ici pour célébrer cent ans d'histoire, de passion, de rencontres et de transmission. Cent ans d'une aventure humaine commencée le 11 octobre 1925, grâce à quatre collectionneurs visionnaires :

Étienne Delesque, Frédéric Destable, Roger Martres et Georges Schulainere.

Quelques jours plus tard, le 25 octobre, une première Assemblée Générale établit nos statuts, déposés ensuite à la Préfecture de Police le 10 décembre 1925.

La jeune société philatélique devient alors membre de la Fédération des Sociétés Philatéliques Françaises, sous le numéro 54-I.

Au fil du temps, notre association évolue, change de nom, mais reste fidèle à sa mission et à son enracinement local :

– d'abord Société Philatélique de Saint-Maur-des-Fossés et des Environs,
– puis Société Philatélique de Saint-Maur et Joinville,
– et depuis 2004, Association Philatélique de Saint-Maur-des-Fossés, l'A.P.S.M. que nous connaissons aujourd'hui.
Ses activités demeurent constantes dans leur esprit : échanges de timbres, conseils, éducation philatélique, mise à disposition d'une bibliothèque spécialisée, et accompagnement de celles et ceux qui souhaitent évaluer ou transmettre une collection.
Et, depuis cent ans, un rituel demeure : nos réunions du dimanche matin, de 10h à midi. Cette fidélité dans le rythme, dans l'accueil et dans la convivialité est l'une des plus belles marques de notre identité.

Six présidents en un siècle

En cent ans, seulement six présidents se sont succédé à la tête de l'association :

- Léon Lesestre, premier président, réélu sans interruption jusqu'à son décès en 1955.
- Le lieutenant-colonel Arthur Schwander, président de 1955 à 1970.
- Paul Rouquet, de 1970 à 1980.
- Paul Blanchard, d'octobre 1980 au 26 mars 2005.
- Didier Sigonney, de 2005 au 27 mars 2022.
- Et depuis cette date, j'ai l'honneur de poursuivre cette responsabilité.

Un siècle d'expositions et de temps forts

Au fil des décennies, l'association a organisé de nombreux événements marquants :

- 1943 : Pour nos prisonniers, à Saint-Maur
- 1950 : La Journée Rabelais, pour le 25^e anniversaire
- 1961 : Premier jour Lionel Dubray, à Joinville
- 1976 : 50^e anniversaire
- 1981 : 150^e anniversaire de Joinville-le-Pont
- 1986 : 60^e anniversaire
- 1987 : Baptême de la locomotive BB22394
- 1988 : exposition à la Villa Médicis
- 1992 : Premier jour Germaine Tailleferre
- 1992 : 2^e Course des Facteurs
- 1995 : 70^e anniversaire
- 2000 : 75^e anniversaire

Et bien sûr, les Rencontres cartophiles de 2006 à 2010, organisées dans la magnifique salle des fêtes de la Mairie, avec des thématiques aussi variées que la Mode, Granville et les Terre-Neuvas, le paquebot Normandie, la Compagnie Générale Transatlantique, ou encore les Pompiers.

Des liens fidèles et des partenariats précieux

Nous entretenons, depuis longtemps, une coopération chaleureuse avec le Collectionneur Cristolien, nos voisins de Crétel. Je tiens à souligner notre amitié profonde avec la Société d'Histoire et d'Archéologie "Le Vieux Saint-Maur".

Son président prendra la parole après moi pour rappeler nos collaborations passées, riches et nombreuses.

Nous partageons un même héritage, une même passion du patrimoine, une même volonté de transmettre.

La philatélie, la cartophilie et l'archéologie locale ne poursuivent qu'un même élan : préserver ce que le temps efface pour mieux éclairer ce qui vient.

Un timbre, une vieille carte postale, un vestige recueilli... chacun porte en lui une part d'hier, mais aussi une promesse pour demain.

Ces témoins fragiles — une rue oubliée, un paysage disparu, un visage retrouvé — nous rappellent que comprendre le passé, c'est déjà préparer l'avenir.

Ainsi, philatélistes, cartophiles et historiens avançons côté à côté, non seulement pour garder vivante la mémoire de Saint-Maur, mais pour transmettre aux générations futures un patrimoine enrichi, éclairé, partagé.

La philatélie aujourd'hui : un défi et une mission

Il nous faut également évoquer la réalité actuelle.

À l'heure du smartphone, de la télévision, d'Internet et des réseaux sociaux, il devient plus difficile d'attirer les jeunes générations vers la philatélie.

Et pourtant...

La philatélie fut longtemps, avant l'ère des écrans, une véritable fenêtre sur le monde.

Elle permettait de découvrir :

- la géographie,
- la faune et la flore,
- l'histoire,
- l'art,
- les grandes inventions,
- les cultures lointaines.

Chaque timbre était un petit morceau de savoir, un éclat de beauté, un voyage miniature.

Aujourd'hui encore, la philatélie a toute sa place.

Elle peut émerveiller, surprendre, questionner.

Elle peut être un pont entre les générations, un espace de calme et de réflexion dans un monde pressé.

Un lieu de culture, de curiosité, de partage.

« Les timbres sont des fragments du monde, des éclats d'histoires, des fenêtres ouvertes sur l'ailleurs.

Mais ce ne sont pas seulement les collections qui font vivre la philatélie : ce sont les femmes et les hommes qui les transmettent, les partagent et les font aimer.

Cent ans d'histoire ne tiennent pas dans un album, mais dans les mains et les coeurs de ceux qui la font vivre.

Merci à chacun d'entre vous pour votre fidélité, votre curiosité et votre passion.

Remerciements du Président

Chers amis,

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude à chacune et chacun d'entre vous pour votre présence lors de la célébration du centenaire de l'Association Philatélique de Saint-Maur-des-Fossés.

Grâce à vous, cette soirée a été non seulement un moment de mémoire et d'histoire, mais aussi un instant de partage, de convivialité et d'émotion. Votre enthousiasme, vos échanges et votre fidélité montrent que la philatélie — tout comme la cartophilie et l'amour du patrimoine — demeure bien vivante, portée par des passionnés engagés.

Un remerciement particulier à Monsieur le Député et au Président de la Société d'Histoire et d'Archéologie "Le Vieux Saint-Maur" pour leurs paroles, leur soutien et leur présence à nos côtés.

Merci également à tous ceux qui ont contribué à la préparation et au bon déroulement de cette célébration.

Ce centenaire restera un beau chapitre dans la vie de notre association.^[1]
Et ensemble, nous continuerons à en écrire les suivants.

Avec toute ma reconnaissance,^[2]

Thierry Rousseau^[3]

Président de l'Association Philatélique de Saint-Maur-des-Fossés

5

Questions diverses.

Nous avons appris la triste nouvelle du décès de Jean-Luc DECHAUD survenu le 29 novembre 2025 dans sa 74^{ème} année.
L'enterrement a eu lieu le mardi 9 décembre 2025 en l'église Saint-François de Salle à Saint-Maur.
Jean-Luc a rejoint notre association le 06 novembre 2010.

Rappel : chacun peut rendre visite au Club Philatélique de Créteil qui se réunit tous les samedis après-midi, suivre ce lien
<https://www.ville-creteil.fr/collectionneurs>

La séance est levée à 16h30.

Le Président
Thierry Rousseau

Le Secrétaire
Jean-Michel Saintier

Photos du Centenaire de l'A.P.S.M.

